

daß ideologische Differenzen auf die zwischenstaatlichen Beziehungen übertragen werden.

Die auf der Beratung vertretenen Parteien werden auch künftig der imperialistischen Propaganda, die auf Krieg und Feindschaft zwischen den Völkern setzt, entschieden entgegnetreten und ideologische Diversion gegenüber revolutionären und progressiven Kräften bekämpfen. Es wurde die Notwendigkeit unterstrichen, die politisch-ideologische und propagandistische Arbeit gegen die zunehmenden Versuche imperialistischer, reaktionärer Kreise zu verstärken, Faschismus, Neofaschismus und Revanchismus wiederzubeleben. Es ist jeglichen nationalistischen, chauvinistischen und rassistischen Konzeptionen und Aktivitäten entgegenzuwirken, da sie Feindschaft säen, Sicherheit und Vertrauen schwächen, das Verständnis und die Verbindung zwischen den Völkern sowie die normale Entwicklung des internationalen Lebens beeinträchtigen.

Die Beratungsteilnehmer tauschten Erfahrungen der politisch-ideologischen und propagandistischen Arbeit aus, die von jeder Partei für die revolutionäre Erziehung der Jugend geleistet wird, um sie zu befähigen, mit immer größerer Aktivität am Aufbau des Sozialismus in allen Bereichen des materiellen und geistigen Lebens schöpferisch mitzuwirken und an der Leitung der gesellschaftlichen Angelegenheiten teilzunehmen. Die Aufmerksamkeit der sozialistischen Länder, so wurde in diesem Zusammenhang unterstrichen, ist darauf gerichtet, daß die Jugend sich die marxistisch-leninistische Weltanschauung aneignet, die neuesten Errungenschaften von Wissenschaft und Technik meistert, daß sie durch die Arbeit und zur Arbeit, im Geiste unerschütterlicher Treue gegenüber Partei und Staat, hohen Verantwortungsbewußtseins für die Sache des Sozialismus und Kommunismus, des Friedens und der Freundschaft zwischen den Völkern und zur Unversöhnlichkeit gegenüber feindlichen Ideologien erzogen wird. Im aktiven Mitwirken der Jugend am sozialistischen Aufbau, in einer lebensverbundenen ideologischen Arbeit, in der Erhöhung der Wirksamkeit und des Einflusses der Jugendorganisationen und in deren internationaler Zusammenarbeit sehen die auf der Beratung vertretenen Parteien das wirksamste Mittel zur patriotischen und internationalistischen Erziehung der jungen Generation.

Die auf der Beratung vertretenen Parteien sind entschlossen, ihre Beziehungen der Freundschaft und des Zusammenwirkens zu festigen und für den Ausbau der Zusammenarbeit der sozialistischen Länder auf allen Gebieten zu wirken. Es wurde die Notwendigkeit betont, der ökonomischen Zusammenarbeit der Mitgliedsländer des RGW im Geiste der auf der Wirtschaftsberatung auf höchster Ebene im Juni vergangenen Jahres gefaßten Beschlüsse neue Dimensionen zu verleihen und das von ihnen angenommene Komplexprogramm des wissenschaftlich-technischen Fortschritts in seiner ganzen Bedeutung zu erläutern. Die Verwirklichung der vereinbarten Aufgaben und langfristigen Programme der Zusammenarbeit und Kooperation wird eine immer umfassendere